

Mit der Kuh per Du: Ein Projekt für Schüler

# Erlebnisse auf dem Bauernhof



Erlebnis Bauernhof: Diesmal freuten sich Schülerinnen und Schüler der Klasse 5 D der Lecker Gemeinschaftsschule über die Fahrt zum Bauernhof. Foto: Thoms

**T**olles Abenteuer für die Schülerinnen und Schüler der fünften Klasse (5d) der Gemeinschaftsschule Leck. Sie erlebten in Oster-Schnatebüll einen „gläsernen Bauernhof“. Landwirt Jan Ketelsen zeigte gemeinsam mit seiner Frau und seinen Eltern nicht nur seinen mit Schwerpunkt auf Milcherzeugung eingestellten Betrieb, alle stellten sich gemeinsam auch den interessierten und oftmals erstaunten Fragen der Schülerinnen und Schüler. Das Projekt „Schule auf dem Bauernhof“ soll junge

Menschen verschiedener Altersgruppen erleben lassen, unter welchen Rahmenbedingungen die Landwirtschaft heute arbeitet und unsere wertvollsten Nahrungsmittel herstellt. Wolfgang Ziriakus, Koordinator für Schule und Landwirtschaft und Organisator des Projekts ergänzte die „Live-Eindrücke“ durch anschaulich erläuternde Informationen. Landwirt Jan Ketelsen berichtete, dass der Schwerpunkt seines Bauernhofs auf der Milchproduktion läge. 90 Kühe würden auf dem Hof täglich gemolken.

Highlight für die Schülerinnen und Schüler waren die natürlich die Kälber des Hofes und die vielen zutraulichen Katzen, die sich zum Schmusen geradezu anbieten.

Unterstützt wird dieses wichtige und lehrreiche Schulprojekt von der VR-Bank mit jährlich rund 2.500 Euro. Auch das Busunternehmen Thors Reisen unterstützt das Projekt. Einmal im Jahr befördert das Unternehmen die Schulkinder kostenlos von der Schule zum jeweiligen Bauernhof.

„Mit der Kuh auf Du!“ Un-

ter diesem Motto führt Wolfgang Ziriakus in den Monaten ohne Feldarbeit (November – März) Schülerinnen und Schüler aus ganz Südtondern und dem mittleren Nordfriesland (Raum Bredstedt) über drei Bauernhöfe in Klintum und Oster-Schnatebüll, neben dem Hof von Jan Ketelsen auch über die Höfe von Bernd Callsen und Markus Schmidt. Sofern noch nicht geschehen, sollten Schulen weitere Termine direkt mit Wolfgang Ziriakus unter 04662 4981 absprechen. Bis März sind noch ein paar Termine frei. (jut)